

La llegada de los héroes del Sapoá

Como lo habíamos anunciado, ayer en la tarde llegaron a esta capital los restos de los muertos del Jobo y de La Cruz patriotas Marcelino García Flamenco, Selim Arias, Francisco Jiménez y compañeros. Poco antes de que el tren anunciara la llegada de estos restos gloriosos, varias bombetas hicieron sus estruendos a fin de que los que conservan un recuerdo por aquellos estimados restos concurren a la estación del Pa-

parada la capilla ardiente para la vela de los restos, la cual debería ser custodiada como lo fue en efecto hasta las 22 horas de ayer, por los compañeros del Sapoá y por maestros, maestras y estudiantes que a voluntad lo solicitaran.

La capilla ardiente estaba hermosa y sencillamente a la vez preparada para recibir esos restos gloriosos. Dentro de la frialdad de aquellos salones, entró por un momento el calor del patriotismo. El hierro mismo de las paredes estaba cálido por el recuerdo de aquellos buenos soldados.

Durante las últimas horas de la tarde y hasta las 22 horas de ayer la guardia de honor se renovó constantemente, siendo motivo de disputa el placer de formar guardia delante de aquellos restos. Se decía que no en balde murieron por defender nuestras santas libertades.

La ofrenda floral se exponía en rededor del catafalco, que como un enorme símbolo de gloria se levantaba en el centro del salón.

Los niños desfilaron por allí preguntando tal vez de qué se trataba, preguntando tal vez por qué se hacían aquellos honores a seres que desaparecieron a serenos a serenos y cuyos cuerpos están mutilados, están desleídos en la tierra.

Y allá, en el fondo de los rincones, la palabra maternal de las maestras explicaba el motivo, contaban la eterna y aprendida historia...

—Sabes, una vez, allá por los años de 1917...

Los niños ofan con ojos de entusiasmo el magno y sencillo relato y volviéndose en dirección de los atáúdes se les rodaba una lágrima, mientras en sus espíritus reventaba una flor.

—Son—dijo alguien—las armargas y nobles enseñanzas de la patria. La gloria y el sacrificio que siempre van corriendo pareja ineludible.

Durante todas las horas en el salón del Edificio, se vio nacer por un momento el espíritu de épocas pasadas.

EN LA MAÑANA DE HOY

Desde las siete de la mañana de hoy hasta las nueve se reanudó la guardia, la última custodia a los respetados restos, la custodia postrera, la que ha de acompañar eternamente a los muertos antes de entregarlos en brazos de la madre tierra que nos los prestó un momento para tributarles aquel honor que no pudimos darles en medio de los campos de batalla, entre el fragor del combate y la lucha por la libertad, y el sacrificio por la reivindicación.

Así, a la luz de la mañana, aquel espectáculo nos pareció imponente, grandioso. Anoche tenía algo de las sombras del misterio, y hoy, bajo los rayos

del sol el suceso nos pareció más esplendoroso y más enorme. De nuevo sentimos el ánimo sobrecogido y entusiasta.

LOS FUNERALES

A las nueve de la mañana los restos fueron trasladados al templo de la música en hombros de los compañeros del Sapoá y de estudiantes de esta capital, que guardan un agradable recuerdo del maestro García Flamenco.

Allí se dijeron los discursos y el desfile siguió en el orden siguiente hasta el Cementerio General:

A las 9 horas, salida del cortejo. Oración fúnebre. Ceremonia religiosa en el Templo de la Música. Desfile hacia el Cementerio General.

LOS MILITARES

También en el programa se omitió el acompañamiento militar; pero el señor Secretario de Seguridad Pública ordenó que se les hiciera honras militares a aquellos héroes, que son ejemplo de valor y de nobleza para con la patria.

Al efecto, un destacamento de policía hizo estos honores, conduciendo hasta el cementerio a los restos en medio de su marcial acompañamiento.

EN LA MISMA TUMBA

Como estaba dispuesto, en la misma tumba de los muertos de Buenos Aires, fueron colocados estos otros restos sagrados. Así tenía que ser, eran cruzados de un mismo ideal, ca balleros de una misma orden, sacerdotes de un mismo claustro, soldados de la independencia.

Y allí fueron depositados esos restos, allí bajaron para siempre al reposo, después de haber recibido las honras que

tuvieron derecho por sus acciones valientes.

LAS OFRENDAS FLORALES

Como era de suponerse, la ofrenda floral fue muy copiosa y junto con el entusiasmo, el perfume de las flores se esparció en torno de las sagradas cenizas...

DISCURSO DE DON OMAR DENGO

El profesor don Omar Dengo dijo el primer discurso, haciendo un precioso canto al maestro, que fue muy aceptado por el público. La palabra del señor Dengo fue como siempre un derroche de armonías y de ideas que cautivan el ánimo.

EN LAS GRADAS DEL EDIFICIO

Al salir el cortejo del Edificio Metálico, y en las gradas de ese mismo edificio en donde estaba preparada la tribuna correspondiente, y después del señor Dengo, tomó la palabra el General don Jorge Volio, quien habló por espacio de más de media hora sobre los muertos del Sapoá. A sus espaldas estaban los señores Presidente de la República y Secretarios de Estados y demás miembros de la comisión oficial invitada para los funerales.

El General Volio se extendió en largas consideraciones sobre las batallas del Sapoá y sobre los principios de la revolución, increpó a la comisión por no haber traído los demás restos de aquellas batallas y se refirió a que los maestros solamente querían hacer honor a los maestros y nada más, como si cada uno de los ciudadanos no fuera también un maestro de su propia vida.

Tuvo momentos lucidos el General Volio y tuvo momentos de violencia. Increpó a los poderes de la República por no

haber traído los restos de los otros muertos y sobre este tópico se extendió largamente.

A continuación siguió refiriendo escenas del Sapoá y de los días anteriores de la revolución y al referirse a los regímenes pasados de Tinoco, lo hizo con frase airada y tonante.

El público que le oía era bastante numeroso; pero en el parque había aun mayor cantidad de público que por lo incómodo del lugar, tal vez no oyó el discurso del General Volio.

Eran cerca de las diez de la mañana cuando terminó su discurso en medio del silencio del minuto, que era obligado en respeto de aquellos muertos gloriosos, a quienes hoy se les dio sepultura.

ORDEN DEL DESFILE AL CEMENTERIO

1. Escuela Normal venida especialmente para este acto.
2. Colegio Superior de Señoritas.
3. Instituto de Alajuela, venido también especialmente para este acto.
4. Colegio de San Luis Gonzaga de Cartago, llegado a la capital con el mismo fin.
5. Liceo de Costa Rica.
6. Banda Militar, ejecutado las marchas fúnebres.
7. Restos conducidos en hombros por los revolucionarios del Sapoá, estudiantes y maestros.
8. Duelo de la familia y compañeros de armas de los extintos, quienes asistieron en su mayor parte.
9. Los señores Presidente de la República, del Congreso y de la Corte Suprema de Justicia.
10. Los señores Designados a la Presidencia de la República.
11. Señor Arzobispo Metropolitano, Obispo de Alajuela, Vicario Apostólico de Limón.
12. El Cuerpo Diplomático.
13. Los señores Diputados al Congreso Constitucional.
14. Los señores Mamistrados de la Corte Suprema de Justicia.
15. Los señores ex-Presidentes de la República.
16. Cuerpo Consular.
17. El Alto Clero.
18. El señor Gobernador y señores Regidores Municipales de San José.
19. La Junta de Educación de San José.
20. El Colegio de Abogados, la Facultad de Medicina, el Colegio de Farmacéuticos, la Facultad Técnica y la Facultad de Cirugía Dental.
21. Maestros y maestras.
22. Los señores Representantes de la Prensa.
23. La Cruz Roja Costarricense.
24. Corporaciones Obreras.
25. Particulares.

El desfile pasó por las siguientes calles: Av. 3a. hasta el Edificio de

Calle 2a. hasta la Botica Francesa. Av. 4a. hasta la esquina S. E. de la Meced.

Calle 12 hasta encontrar la Avenida del Cementerio.

Es de advertir que aunque en el programa se omitió la invitación a los señores Secretarios de Estado por un olvido involuntario concurren algunos de ellos, ya como Designados a la Presidencia, ya como miembros del magisterio nacional.



FRANCISCO JIMENEZ

NOTAS DE ULTIMA HORA

Causó cierta mala impresión en el público el hecho de que el General Volio hubiera traído a cuento en estos momentos de duelo nacional las luchas políticas recientes.

Sus palabras sobre este tópico fueron ardientes como de costumbre, y manifestó que él como García Flamenco se habían inclinado en contra de los conculcadores del orden público.

También se refirió a las mayores elecciones.

Sus razones fueron acertadas; pero tal vez fuera de tiempo.

EL SR. PRESIDENTE Y COMITIVA SE REGRESAN

Del Edificio Metálico se regresaron el señor Presidente de la República y demás Secretarios de Estado.

Parece que en esto hubo de variar de la primera intención de asistir hasta el Cementerio General.

EL CUERPO DIPLOMATICO NO ASISTIO

Del cuerpo diplomático solamente asistió un miembro.

También estuvieron presentes sólo dos cónsules. No se sabe por qué razones los señores diplomáticos no asistieron a los funerales y ha causado también gran sorpresa en el público esta circunstancia.

HONRAS FUNEBRES RELIGIOSAS

En el Templo de la Música se verificaron las honras fúnebres

Pasa a la 2a. página



SELIM ARIAS DURAN

Se preparó para recibirlos y conducirlos al Edificio Metálico, en donde se había preparado de antemano la capilla ardiente y en donde deberían permanecer durante la noche de ayer.

En efecto, a la hora indicada por las bombetas, un selecto grupo de maestros y maestras, de compañeros de campaña y de amigos de la libertad y de la independencia, se reunió a la estación del Pacífico a recibir esos restos, que como dejamos dicho, son un símbolo en la historia de Costa Rica, un símbolo porque ellos son los que verdaderamente representan la voluntad de acero, los que mueren sin ceder en el combate, los que entregan su alma en aras de las santas reivindicaciones.

LA LLEGADA

Faltando pocos minutos para las tres de la tarde llegó el tren de Puntarenas, en el que venían los restos de los patriotas acompañados por los miembros de la comisión nombrada por el Ejecutivo para llevar a cabo todas estas ceremonias. En la estación había un buen número de personas, principalmente elementos del personal docente, que querían rendir el homenaje a su antiguo compañero Marcelino García Flamenco.

El carro fúnebre estaba allí en espera también para conducir esos estimados restos y la procesión se verificó de acuerdo con las disposiciones del programa.

LA CAPILLA ARDIENTE

En el salón "Ester Silva", del Edificio Metálico, estaba pre-



MARCELINO GARCIA FLAMENCO

Honores escolares que se tributaron a los sagrados restos del heroico García Flamenco y compañeros, a su llegada a Puntarenas

La Comisión nombrada en esta ciudad para la recepción de los restos de García Flamenco y sus compañeros caídos en la jornada libertaria, del Sapoá, ha nombrado a correspondiente Guardia de Honor para el acto de acompañar a esos gloriosos e históricos restos en la Capilla Ardiente que se instalará en una de las aulas de la Escuela Superior de Niñas.

El programa del recibimiento se desarrollará como sigue:

1o.— Salida de los niños de las escuelas de esta ciudad y Esparta, de la Escuela Superior de Niñas al muellecito del estero, encabezados por la Banda Militar.

2o.— Llegada de los restos, en cuyo acto la Banda Militar ejecutará los Himnos Nacionales de Costa Rica y El Salvador.

3o.— Desfile a la Escuela Superior de Niñas con las cajas mortuorias en hombros de los ex-alumnos de García Flamenco.

Los niños de las escuelas, permanecerán en formación a uno y otro lado de la calle del muellecito, lanzarán flores a las cajas mortuorias y luego se guiarán acompañando el cortejo hacia la escuela, a cuyo frente se apostarán niños y público, se cantará el "Himno García Flamenco" y se pronunciarán discursos.

4o.— Se colocarán los restos en Capilla Ardiente, haciéndole Guardia de Honor las personas que a continuación y en orden especial se enumeran.

Mañana viernes saldrán los restos acompañados de los niños escolares y Banda Militar hacia la estación.

Una comisión de maestros y ex-alumnos de García Flamenco seguirá hasta San José.

GUARDIA DE HONOR:

- A las 4 de la tarde.— Señoritas: Mercedes Guevara, Inés Jirón, Amelia Guerrero y señora Dolores de Phillips.
- A las 4 y 15.— Señoritas: Julia Aguilar, Rosa Velásquez, Helia Calderón, Ofelia Cruz.
- A las 4 y 30.— Señoritas: Mercedes Meneses, Baldomera Jiménez, Angela Contreras y señora de Caamaño.
- A las 4.45.— Señoritas: Claudia Moreno, Dolores Rodríguez, Nelly Argüello y señora Adela de Sanabria.
- A las 5.— Señoritas: Luisa Angulo, Adela Angulo, Mariana Chavarría, Matilde Guevara.
- A las 5 y 15.— Señoritas: Delia de Guevara, Estela Jiménez v. de Guido, Ceñina de Meléndez, Clementina de Acosta.
- A las 5 y 30.— Señoritas: María Aurelia Espinach, María Cristina Arguedas y señoras Rosa v. de Jiménez y Digna de Miranda.
- A las 5 y 45.— Señores don Manuel Obando, Antonio Gámez, Jorge García, Carlos Pérez.
- A las 6.— Señores don Víctor Sanabria, José Aguilar

- Montes de Oca, Gonzalo Calderón, Angel T. Sanabria.
- A las 6 y 15.— Señores don Enrique Alvarez, Adolfo Parais, Miguel A. Pérez, Miguel Molina.
- A las 6 y 45.— Señores don José Fallas, Ricardo Montagné, Carlos L. Naranjo, Ramiro Valle.
- A las 6 y 45.— Señores don Héctor Paris, Diego Colom h., Julio C. Requeno, Oscar Lizaso.
- A las 7.— Señores don Manuel Méndez, José Peña, José Sáenz, Pedro Jiménez.
- A las 7 y 15.— Señores don Lauro Díaz, José Alvarado, Leonardo Morales y Tobías Castiello.
- A las 7 y 30.— Señores don Martín Calderón, Rogelio Huetzo, Alfred, Benavides y Andrés Vargas.

(De "El Viajero")

La llegada de los héroes

Viene de la 1a. página

religiosas en medio de la enorme concurrencia que crecía por minutos.

Del Templo de la Música el desfile siguió hasta el cementerio por las calles ya dichas, con gran acompañamiento de personas.

LO QUE DIJERON ALGUNOS DIRECTORES DE ESCUELA

Algunos directores de escuela manifestaron su descontento con el discurso del General Volio, e intentaron romper el desfile por cuanto dijeron que los funerales a los héroes se habían convertido en cuestión política.

El problema del agua en San José

INFORME DEL INGENIERO MUNICIPAL

Señores Regidores:

Esta capital tiene un gran problema, alrededor del cual existen otros de menor importancia, ligados íntimamente con la solución del primero: este problema cuya solución os presento, suplicando que prestéis a ella vuestra debida atención y vuestras energías, es el problema de nuestra cañería; habiendo agua en abundancia se mejora el servicio a los presentes consumidores, se tienden nuevos ramales a aquellos rincones en donde no se construye por falta de cañería; se puede hacer efectiva la ley de marzo de 1923 que obliga la instalación de los servicios sanitarios en todas aquellas casas que se construyan o reparan, y por cuyo frente pasen los tubos madres de las cloacas, y por último permite el pensar en pavimentos más estables.

Nuestra cañería actual no tiene corrección por medios mecánicos, pues desgraciadamente el mal servicio no depende de válvula mal graduada ni de derrame en los tanques y tubos madres; se debe, por orden de importancia, a las siguientes causas: 1a, al caudal insuficiente que nos viene de las fuentes; 2o, al desperdicio immoderado, y por último a

errores en la distribución de los tubos madres dentro de la ciudad.

Pasaré a explicar la segunda causa, pues se necesita para explicarse luego la primera. El desperdicio en San José no baja del 60 por ciento; números habían: el Ingeniero Municipal de la ciudad de Chicago en su Informe acerca de la cañería de esa ciudad, publica los siguientes reventadores datos:

Galones por cabeza por día 203, que se distribuyen así:

- Para consumidores sin medidor, 40 galones.
- Para consumidores con medidor, 47 galones.
- Servicios gratis, 10 galones.
- No marcados por los medidores, 5 galones.
- Liaves y conexiones malas, 10 galones.
- Desperdicio, 61 galones.

En otras palabras, únicamente se aprovechan las cuatro primeras partidas que suman en conjunto 192 galones, desperdiciándose, 101, o sean 50 por ciento del total. Si eso es en Chicago, en donde buena parte de los consumidores pagan por medidor, cuál no será el desperdicio aquí en donde nadie tiene interés en cerrar un tubo.

Analémosla ahora la primera causa. Nuestra cañería se alimenta exclusivamente de las fuentes del Padre Carazo y de las del Chigilito, que producen en conjunto 203 litros por segundo. (Hago constar que hay marcadas evidencias de que ha disminuido). Los colectores que vienen de ambos lugares desembocan ya juntos en un minúsculo tanque en Curridabat, fluyendo luego a San José. Hagamos ahora cuentas de lo que estos 203 litros por segundo significan:

Its. por seg.

Servicio a parques, escuelas, cuarteles, edificios públicos, hospital, asilos, matadero, lavaderos municipales, etc. 25

Fábricas, huertas y jardines particulares 60 por ciento de desperdicio por el resto 97.8

Total 137.8

Restando de los 203 litros 137.8, queda un sobrante de 65.2 litros por segundo que representa la que verdaderamente aprovechan los josefinos. Calculando en 50,000 los habitantes de esta ciudad, estos 65.2 nos dan un promedio por cabeza por día de 113 litros; si se piensa que de ahí hay que sacar agua para bañarse, para lavar ropa, para las cloacas y para todos los demás usos domésticos en general, no es de extrañarse que el agua escasee en tal extremo.

Ya era bien escasa en 1915 según se desprende de los Informes que los competentes ingenieros don Luis Matamoros y don Carlos Iglesias presentaron a este Municipio en esa fecha, refiriéndose al mal servicio de la cañería, y lo era aún más en enero de 1921 en que entré a tomar posesión de mi cargo. Como desde esta última fecha hasta la actual se han instalado alrededor de 600 pajás nuevas, y la escasez ahora no es mayor que hace tres años, es de suponerse que se han tomado medidas que han permitido el aumento de esas pajás sin empeorar el servicio; estas medidas han sido:

- Ampliación de los tanques de distribución en Aranjuez que permitió un mayor acopio durante las horas de la noche, disminuyendo así el desperdicio durante las horas de mayor presión en los tubos; para hacer esta reserva hay un guarda nocturno que abre parcialmente la válvula general de la calle 15, cerrando la de la calle 11 a las 8 de la noche, ejecutando esta misma operación, pero al revés, a las tres de la mañana.
- Graduación de las válvulas de la ciudad, y colocación de otras.
- Graduación de las llaves de entrada en las casas situadas en lugares en que por razones topográficas siempre han tenido exceso de agua. Basta citar el caso de algunos barrios, como Amón y Oroya, en donde la apertura en la llave de entrada es sólo de un octavo de pulgada o sea algo menos que el grueso de un clavo de 2 pulgadas.
- Colocación de boyas en lavaderos y pías públicas.
- Instalación de medidores en donde el uso del agua es immoderado, y en fábricas, cantinas, lavanderías, etc. Actualmente hay instalados alrededor de 200.
- Supresión total del riego de las calles con el agua limpia, y parcial del lavado de las cajas de arrastre de las cloacas. Fuera de estas medidas se han tomado otras de menor cuantía, casi todas tendientes a evitar el desperdicio; hay que tomar en cuenta que los alrededores de San José que son los más difíciles de vigilancia, están todos situados en lugares bajos.

Inspección General de Hacienda. Al llegar a este punto, se divide de nuevo en dos: uno de 10" que va sobre la calle 11 hasta la avenida 10, en donde debía para seguir por esta avenida, y otro de 14" que sigue derecho por la avenida y pasando por el costado Norte del Parque Central. Hasta aquí está muy bien la cosa, pero desgraciadamente este tubo de 14" que si pasa por la parte más alta de San José está condenado desde que se hizo la nueva cañería; en cierta ocasión, yo traté de distribuir el agua por este tubo, como aconseja la lógica, pero el resultado fué desastroso pues faltaban muchas válvulas para impedir que el agua se escapara hacia el bajo; en otras palabras, las válvulas fueron graduadas y colocadas desde tiempo inmemorial para distribuir el agua de abajo para arriba, en lugar de arriba para abajo; y es por eso que los tubos principales van por las avenidas 7 y 10, ambas bajuras, en lugar de ir por la Avenida Central o las adyacentes inmediatas. Además de lo apuntado, faltan circuitos aislados, dependen únicamente de los tubos gruesos, que permitirían un control más eficiente de la distribución.

Queda por anotar algo que la mayor parte de nuestros ingenieros han considerado como un error fundamental la distribución, y que a mi juicio, en las circunstancias actuales, con la poca agua de las fuentes, no sólo no es un error, sino que por el contrario ayuda a que el servicio no sea peor: me refiero a los tanques de Aranjuez. La idea de que brase la presión por medio de ellos vino de la frecuente rotura de los tubos madres cuando la presión era excesiva, alterando con todo esto el proyecto original de suministros (véase el Informe de don Luis Matamoros); la idea de hacer reserva de agua no entraba al ponerlos en servicio, puesto que el tanque hermosísimo de Curridabat se había construido con este objeto. Para explicar mejor el servicio que actualmente nos prestan, supongamos que hoy a las 8 de la noche, hora en que están completamente vacíos, se hace la conexión directa del tubo de entrada a los tanques con el de salida, eliminándolos totalmente en esta forma, y veamos las consecuencias. Como a esas horas el consumo de agua en la ciudad ha disminuido, los tubos madres empiezan a llenarse, probablemente hasta un punto muy cercano del tanque de Curridabat; como la presión va aumentando conforme se llena la tubería, los tubos abiertos y las conexiones en mal estado que existen en centenares de casas, empiezan a dejar perderse el agua en mucha mayor cantidad que si esa presión no existiera.

A las 6 de la mañana del día siguiente, al empezar de nuevo el consumo, como la presión aún es grande, hay muy buen servicio en todo San José, servicio que desgraciadamente no dura sino unas pocas horas, pues como no hay una reserva que la mantenga alta, la presión baja en poco rato de un modo alarmante, de tal suerte que durante el resto del día sólo una parte de la ciudad tiene agua, y el resto carece de ella.

En cambio, al quebrarse la presión de día en los tanques, y al hacerse en ellos una buena reserva de noche, se consiguen tres cosas: 1o.—Acumular agua que de otro modo se desperdiciaría (ya está visto que en el tanque de Curridabat ni se puede ni se debe almacenar agua actualmente). 2o.—Mantener la presión pero uniforme durante todo el día, lo cual, unido a la reserva de la noche, asegura un servicio más parejo. 3o.—Eliminar el peligro de que se rompan más a menudo los tubos madres.

En cuanto a los errores de distribución, he de decir lo siguiente: San José está situado sobre una loma cuya cima lo forma el Parque Central y cuádras adyacentes, con rápidas y prolongadas pendientes hacia los cuatro puntos cardinales. En estas condiciones, lo más prudente para asegurar un buen servicio de la parte alta, que es al mismo tiempo la más importante, sería distribuir el agua por el alto, de modo que el sobrante busque hacia el bajo obedeciendo leyes naturales; en esta forma sería muy fácil controlar la distribución por medio de válvulas que irían graduando el agua hacia la bajura. Desgraciadamente nuestra distribución no es así. El tubo madre de 18" que nos viene de Curridabat, al llegar a la esquina S. O. del Cuartel Bella Vista, se bifurca en dos ramales, uno que va a alimentar los tanques de Aranjuez, de donde sale luego por la avenida 7, y otro que sigue por la avenida 2 hasta la esquina de

FIGURAS DEL DIA



Wasi Warechick, originario de Vilna, Prusia, ha confesado francamente ser el autor de cuatro asesinatos, porque su esposa por la ley común, Anna Balale robó sus ahorros de \$ 2,000, y huyó con otro hombre. Creyendo que Stephen Renbeck la había ayudado a fugarse, puso fuego a una casa de apartamentos en que vivía Klubick y su mujer y dos niños

perecieron incendiados y muchos otros sufrieron daños.

A instancias del Gobierno alemán, Grover Cleveland Bergdall, el millonario desertor, está haciendo arreglos para volver a América, cumplir su prisión y recobrar sus propiedades.

El Rey Jorge de Grecia, quien vive desterrado en Rumania, parece que aceptará las

condiciones por las que abdicará voluntariamente.

Frank A. Munsey, propietario de varios periódicos neoyorkinos, ha vendido el "New York Herald" a Agden Reid, propietario de La Tribuna, de Nueva York, por la suma de \$ 4,000,000. Los dos periódicos se fundirán en uno solo, el "New York Herald Tribune".

Falleció el Dr. D. Felipe Gallegos Quesada

Anoche dejó de existir en esta ciudad el Dr. don Felipe Gallegos Quesada, miembro de una de las familias más distinguidas de la sociedad costarricense.

La enfermedad que aquejó al señor Gallegos fué muy corta; el jueves anterior, al levantar la caja mortuoria que conducía los restos de su hermano, el recordado, ex-Presidente don Rafael Yglesias, sintió un agudo dolor interno. No le dió importancia al caso, pero en la noche su estado empeoró al extremo de tener que recurrir a los servicios quirúrgicos, pero ya desgraciadamente era tarde. Había sufrido una rotura en

el intestino y la peritonitis estaba muy avanzada.

Los funerales se verificaron esta mañana en la Iglesia de la Soledad y a continuación el enterramiento en el Cementerio General.

LA NOTICIA presenta el más sentido pésame a la viuda doña Carlota Yglesias de Gallegos, a los hijos, hermanos, sobrinos y demás deudos del extinto.

Aprenda inglés en 15 minutos por un día en su casa sin maestro. Garantizamos asombroso resultado en pocas lecciones con nuestro método. Pida informaciones hoy. THE UNIVERSAL INSTITUTE (p16) 123 East 86th St. New York

Es casi seguro que no hayan sesiones

Conversando ayer con algunos diputados nos manifestaron que es casi seguro que no haya sesiones en ninguno de los días la Semana Santa, pues muchos de ellos se han marchado para sus respectivas ciudades, y que con tal motivo el quorum sería difícil integrarlo durante esos días.

Es pues casi seguro que las sesiones no reanuden hasta el lunes de Pascua. Entonces los señores diputados tratarán violentamente sus asuntos, pues ya no les queda mucho tiempo para ello. Dos semanas y más y todo ha terminado para la presente diputación.

La situación de Honduras

Informan de Nicaragua que por noticias llegadas de la frontera de Honduras se sabe de un modo cierto que los generales Ferrera y Carrías han sufrido grandes derrotas, de tal manera que han sido obligados a abandonar la capital defendiéndose de los ataques del enemigo llegando casi ya hasta la frontera. Sin embargo estos revolucionarios han recibido refuerzos no sabe de dónde y según las noticias llegadas a Nicaragua intentan

nuevo avance sobre Tegucigalpa. De todo esto se desprende claramente que la situación de Honduras es muy grave y que guerra civil se prolonga indefinidamente, pues no se ve la pronta solución por ningún lado, toda vez que ninguno de los jefes quiere derren sus pretensiones.

Duro ejemplo es este de la guerra civil en Honduras para las demás repúblicas de la América Central.

NOTICIAS DE COLOMBIA

Progresos en el servicio telefónico

Acaba de instalarse un equipo telefónico antiparlante para dejar en su más completa perfección el servicio entre Bogotá, Girardot, Ibagué, Honda, Tunja, Chiquinquirá, Vélez y las poblaciones intermedias. La prueba se hizo ante numerosos concurrentes y fue completamente satisfactoria.

Estos aparatos amplificadores de la voz, permiten oír a muy largas distancias y con absoluta claridad de detalles cual quiera especie de comunicaciones. Los concurrentes hablaron así durante mucho rato con las personas que habían sido invitadas para la misma prueba en las oficinas de Girardot y Chiquinquirá, que se hallan distantes muchas leguas de Bogotá, por vía occidente la una, y hacia el norte la otra. Después de sus conferencias y felicitaciones, los presentes en cada oficina ojearon a sus distantes interlocutores con una audición de selecta música nacional, ejecutada por estudiantes; esta música se oyó en cada lugar tan claramente, como si allí mismo se tocara.

En Manizales y en Medellín se instalarán próximamente los mismos aparatos y en las principales ciudades de los otros Departamentos se pondrán aparatos receptores, conecionados con el servicio radiográfico, para que puedan transmitirse y recibir simultáneamente las comunicaciones en la mayor parte del país.

En desarrollo para un amplio servicio telefónico se ha principiado a construir una nueva línea entre Bogotá y Medellín.

Un gran proyecto en Cundinamarca

El famoso Ing. Thaurner de la casa "Julius Berger Consortium" que ha realizado notables obras y que últimamente han hecho los estudios y proyectos para mejorar las condiciones actuales del Río Magdalena, acaba de presentar los trabajos y presupuestos relativos a un proyecto sobre el desecantamiento de la extensa laguna de Fúquene. Se ha considerado que esta obra dejaría libres, para beneficiarlas en agricultura y ganadería, unas 25,000 fanegas de tierra sumamente fértil, y que se fomentarían allí grandes empresas y negocios. La desecantación se haría por medio de un túnel a través de una cordillera que separa la laguna de los valles vecinos. En la forma proyectada quedaría reducida la laguna a una porción pequeña en el circuito de su mayor profundidad. Por un sistema de compuertas, podría aprovecharse una porción de agua suficiente para irrigaciones.

Las otras aguas de la laguna al salir por el túnel iría a regar extensos valles, y se formarían en ellos una caída extraordinaria por su fuerza muy superior a la caída del Tequendama, y capaz de desarrollar más de trescientos mil caballos. Naturalmente se instalarían plantas eléctricas para producir toda la fuerza y luz necesarias para las empresas de allí se fundarían, como también para iluminar y dar energía motriz a decenas de poblaciones. El presupuesto indica un costo muy considerable, pero la empresa, si se acomete, será la más importante de Cundinamarca. Se encargaría la ejecución de los trabajos a la Casa Berger, que ha realizado obras de tanta fama, como el Canal de Kiel.

Para ampliar una calle

El tráfico que hay en la Avenida Central y el movimiento comercial que se observa en ella hacen resaltar lo incomoda que resulta ya esa vía pública, especialmente el trecho comprendido entre El Águila de Oro y El Cometa y sobre todo en la vecindad del mercado, lo que indica la necesidad de ampliar esa calle, obra que no se puede llevar a cabo por el excesivo costo.

Pero si se pudiese ampliar ahora dos trechos de calle. El primero comprendido entre las cien varas donde acaba de ocurrir el incendio allí podría meterse la línea de la calle en la parte norte unos tres o

cuatro metros y quedaría resuelto en esas cien varas el problema de la incomodidad del tráfico.

El otro trecho es el que comprende la plaza de la Artillería y el Palacio Nacional, edificio este que se intenta reconstruir.

Igual ampliación podrían hacerse en la calle que pasa al este del Mercado.

La obra que indicamos reportaría ahora un costo relativamente bajo; lo que habría que pagar por el terreno tomado y el trabajo de correr la acera y el caño.

Dejamos expuesta la idea, que la creemos factible.

NOTA DE DUELO

A consecuencia de aguda enfermedad falleció anoche el caballero don Manuel María Calvo, jefe de un virtuoso hogar, muy respetado y apreciado en esta sociedad.

Los funerales por el alma del extinto se oficiaron esta mañana, a las 8 horas, en la iglesia parroquial de la Soledad, de donde desfiló el cortejo para el Cementerio General, actos a que asistieron numerosas personas.

Por tan sensible desgracia acompañamos en su justo dolor a los

deudos del fallecido, especialmente a la viuda, doña Pilar R. de Calvo, a los hijos don Tobías Calvo y señora, don Pedro Pérez Zeledón y señora, Magistrate don Francisco Solórzano y señora, don Hector Calvo, don Carlos Herrera y señora, don Rubén Herrera y señora y señorita Josefina Calvo y a los hermanos don Manuel Vicente Blanco y señora, don José Vargas Montero y señora, doña María V. de Calvo, señoritas Eugenia, Dolores y Patricia Calvo.

La piedra de D. Mauro

Otra de las obras que el Gobierno actual tiene interés en dejar terminada es la colocación de la estatua de don Mauro.

En este sentido se han dado órdenes terminantes y al efecto, el monumento de piedra que ha de colocarse en la plaza del edificio metálico

está ya siendo demolido. Por otra parte, la estatua será vaciada en 15 días de los corrientes. Según nuestros informes será una excelente obra artística.

El día de la colocación de esta estatua habrá también fiesta escolar y oficial.

Los robos al día

En Puntarenas se efectuó un robo de gran importancia en bienes de un sirio, quien elevó la denuncia al señor Secretario de Seguridad Pública.

Parece que la suma robada asciende a cerca de ocho mil dólares y en vista de que la importancia de la suma requería un especial

cuidado de la autoridad, el señor jefe de los detectives partió para Puntarenas a perseguir al hechor.

No sabemos los resultados de las gestiones del señor Pinand; pero confiamos en que serán como siempre buenas.

ROBO AL MINISTRO DE CHILE

En San José las cosas no andan de otro modo. Ya en días pasados dimos cuenta de que por los barrios ricos de la población están habiendo robos a granal. Ayer fue víctima de los ladrones el señor Ministro de Chile don Julio Garces. Según se nos informa el robo es de consideración y las autoridades están sobre la pista de ello.

Tomado infraganti

Un tipo de apellido Gamboa fue hecho esca el mismo que al intentó cargar con la mencionada sombra.

Gamboa, quien está detenido hizo protestas de que nada le intentaba cometer allí, pero no le ha creído y fue penado a unos días a la sombra.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios. El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino Puntarenas, C.R. dice: "Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y escoria. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviera ningún resultado. Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, cesó completamente mi sufrimiento. Desde hace algún tiempo, he venido usando esta maravillosa medicina para las erupciones, llagas y escoria obteniendo todos los resultados maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante. Pregunte a su farmacéutico el no ha de hablar de casos en su localidad. Compré frasco de Lavol, siempre de los reconocidos en las enfermedades de la piel, y apliquélo así hoy en la noche. Se vende en todas las Farmacias. LAVOL EL Líquido Maravilloso"

La muerte del Sr. ex-Presidente Yglesias fué comunicada por cable

Las oficinas del Cable comunicaron a todas las estaciones del mundo la muerte del ex-Presidente Yglesias. Con este motivo el Gobierno ha recibido algunos mensajes de condolencia por la irreparable pérdida que sufre el país.

Los gobiernos de Nicaragua, El Salvador y Guatemala han hecho presente su condolencia tanto al Gobierno como a los familiares.

Este Paciente De Una Enfermedad Cutánea

Estuvo durante muchos meses bajo tratamiento en el Hospital de San Juan de Dios. El Sr. Juan Mora Mora, conocido vecino Puntarenas, C.R. dice: "Mis sufrimientos eran terribles. Todo mi cuerpo estaba cubierto de erupciones, llagas y escoria. Mi estado era muy doloroso y al parecer no había curación para mí. En el hospital, me trataron los mejores doctores, sin que obtuviera ningún resultado. Una día alguien me dijo que existía una maravillosa medicina para las enfermedades de la piel, que se llama Lavol. Después de usar dos frascos, cesó completamente mi sufrimiento. Desde hace algún tiempo, he venido usando esta maravillosa medicina para las erupciones, llagas y escoria obteniendo todos los resultados maravillosos obtenidos con Lavol el líquido cicatrizante. Pregunte a su farmacéutico el no ha de hablar de casos en su localidad. Compré frasco de Lavol, siempre de los reconocidos en las enfermedades de la piel, y apliquélo así hoy en la noche. Se vende en todas las Farmacias. LAVOL EL Líquido Maravilloso"

El Monumento de Coto

Según informes del señor don Luis Acosta, quien se encuentra en nuestra frontera sur, el monumento a los héroes de Coto quedará colocado en los días de la semana entrante. Quedará así cumplido un deber para con los valientes soldados que plantaron con su vida las estacas de nuestra frontera. De regreso en esta capital esta-

rá el señor Acosta dentro de unos siete días trayendo fotografías y datos completos de su misión.

En su oportunidad nos ocuparemos de este importante asunto e honrar también al Gobierno que termina, pues antes de salir ha querido dejar todas sus obras realizadas con la última piedra.

ALIMENTO ESPECIAL PARA BESTIAS

AFRECHO DE TRIGO
AVENA EN GRANO
CEBADA EN GRANO
HENO DE ALFALFA
MAIZ QUEBRADO
AFRECHO DE ARROZ

Y
ALFALFA MOLIDA

ALMACEN
Tomás Fernández
Tel. 198. Ap. 614

EVITE UN MAL MAYOR

Esa pequeña opresión que se siente en el pecho, resultado de un ligero estómago, puede ser la precursora de un mal de mayor importancia. Protégase usted con el MISTEROLE tan pronto se noten los primeros síntomas. Frótense el pecho, la espalda, la garganta con este maravilloso unguento y casi inmediatamente se palparán sus benéficos resultados. MISTEROLE se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. **Mucho mejor que un sinapismo.**

MISTEROLE

VENTAS PARA C. R. V. MARTINEZ

CATARROS MUCHAS VECES CONDUCE A PULMONIAS. TOME **EMULSION de SCOTT**

CREMA VENIS

El uso de esta crema es indispensable para las personas que desean blanquear el rostro y el cuerpo.

DOBLADO EN LA **NUOVA BOTICA NACIONAL SAN JOSE - COSTA RICA**

manda a oír. Blanquea el rostro y el cuerpo. MISTEROLE se hace a base de aceite de mostaza y se vende en pomos y pequeños tubos. **Mucho mejor que un sinapismo.**

Sociedad Cooperativa Constructora

TESORERIA GENERAL
ESTADO FINANCIERO DE LA SOCIEDAD
HASTA EL 31 DE MARZO DE 1924
ENTRADAS:

Identificaciones	\$ 305.00
Amortizaciones	98,417.95
Alquileres y Prod. Germinal	1,200.78
Reserva derechos perdidos	1,100.10
Intereses G. Steinworth	128.99
Sobrante de Construcciones	21.24 @ 101,180.88

SALIDAS:

Gastos Generales	\$ 8,258.80
Administración	5,748.00
Intereses y gastos Germinal	900.05
Playa y Lorente	402.50
	10,809.15

CAPITAL ACTUAL \$0,807.23
Este capital está formado de las siguientes partidas:

CAJA	630.00
Terreno Germinal disp.	16,084.00
Construcciones entregadas	51,782.28
Gmo. Steinworth, Depósito	12,825.41
Nuevos lotes comprados	750.00
Materiales	5,229.10
Servicios Sanitarios	1,540.40
Cañería Germinal	937.95
Mobiliario	164.00
Adelantos de materiales	907.80

Cap. actual - Sumas iguales \$ 90,807.23 @ 90,807.23

Los comprobantes de todo gasto debidamente validados por el señor Fiscal, quedan a la orden de todos los socios.

ANDRES BOZA CANO
Tesorero General

JORGE PONSECA S. JORGE CARVAJAL
Contador, Cajero

United Fruit Company

SERVICIO DE VAPORES

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLQA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristóbal.

Los vapores YA PLAYA, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristóbal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, BAYANO y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, vía Kingston, y saldrán los viernes en la tarde vía Cristóbal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sub-Agentes en San José, señores Basso & Pirie, Sucesores.

G. P. CHITTENDEN, Administrador.
San José, Marzo 28 de 1924.

Papel para periódico

28 X 42

En esta Administración se vende, a los precios más bajos de plaza papel 28 x 42, para periódico.

Busque el número de mañana

AEROGRAMAS DE ANOCHE

MISTERIOSO MOVIMIENTO

MADRID, 11.— Los hombres de ciencia están estudiando un misterioso movimiento de tierra en la población de Motril. Los árboles de olivo y las casas han sido sacudidos por el movimiento, que es gradual pero muy perceptible a la simple vista.

JOHNSON SEGUIRA LA CAMPAÑA HASTA EL FIN

WASHINGTON, 11.— Se ha preguntado al Senador Johnson de California si eran ciertos los rumores de que pensaba retirarse de la campaña presidencial. Ha contestado que seguirá hasta el fin.

LOS REYES DE RUMANIA SALEN PARA PARIS

BUAAREST, 11.— Los soberanos de Rumania salieron de esta capital, anoche a las 10.30, con dirección a París, con objeto de efectuar sus visitas oficiales a las potencias del occidente de Europa. Van acompañados por el Ministro de Negocios Extranjeros, Duca, y el general Anghelesco, maestro de ceremonias.

OTRA COMISION INVESTIGADORA EN EL SENADO

WASHINGTON, 11.— Se ha nombrado una Comisión para investigar la acusación presentada contra el Senador Wheeler, demócrata de Montana. El Senador Borah será el jefe de la Comisión.

EL VOTO PARA LAS MUJERES EN ESPAÑA

MADRID, 11.— En reunión del Directorio se aprobó el decreto del nuevo censo electoral, determinándose el otorgamiento del voto a las mujeres mayores de edad, siendo solteras, viudas o separadas legalmente del marido, o estando condenado éste a interdicción legal.

Se solicitó un crédito para celebrar en Madrid un Congreso Internacional de Geodesia y Geofísica.

Se nombró una ponencia para la reorganización técnica del Ministerio del Trabajo.

CABLES E INALAMBRICOS

LONDRES, 11.— La Cámara de los Comunes aprobó en segunda discusión el proyecto de ley de la West Indian Telegraph, disponiendo el gasto de cuatrocientos mil libras esterlinas para el establecimiento de un sistema de cables e inalámbricos para la comunicación de las islas de las Indias Occidentales con la Guayana Británica.

LAS FINANZAS YANQUIS

WASHINGTON, 11.— La Comisión de Finanzas del Senado informó sobre el proyecto de ley de nuevos impuestos. El Presidente de la misma, Senador Smoot, dijo que aunque por los anteriores cálculos del proyecto, faltarían 69 millones de dólares para proporcionar suficientes rentas a las necesidades del gobierno, el déficit se enjugaría por el aumento de los impuestos sobre las estimaciones del Tesoro.

SERA REFUNDIDA EN EE. UU. LA DEUDA BELGA

BRUSELAS, 11.— Según informes provenientes del Premier Tenis, después de sus conversaciones con Charles Whaves y el Ministro de Economía belga, se refundará en los Estados Unidos la deuda belga.

EL CAMBIO EN NUEVA YORK

Libras	\$ 4.32/3
Franco	0.5590
Liras	0.0430
Florines	0.3719
Canadá	0.9890
Argentina	0.7503
Piata en barras	0.64

CAMBIO DE HORA EN MADRID

MADRID, 11.— "La Gaceta" publica hoy el decreto disponiendo que a las once de la noche del 10 del actual se adelanten los relojes una hora, hasta el cuatro de octubre, secundando el acuerdo de la Sociedad de Naciones y evitando que se produzca perturbación en las comunicaciones.

TERMINAN LOS TRABAJOS DE UNA COMISION DEL SENADO

WASHINGTON, 11.— El Senador Watson ha pedido que se declare terminado el trabajo de la Comisión Investigadora de impuestos internos del Senado.

CAPTURA DE UNA COMPAÑIA DE FALSIFICADORES DE BILLETES

BAYPORT, N. Y., 11.— Agentes del Departamento de Justicia han encontrado en una casa de la calle principal de esta población una gran rida de falsificadores de billetes. Encontraron 40.000 dólares en billetes falsos, varias pistolas, prensas de imprimir, etc. Arrestaron a cuatro hombres y a mujeres.

ENTUSIASMO SOBRE EL INFORME DE LA COMISION DE EXPERTOS

BERLIN, 11.— Se dice en los círculos oficiales que el gobierno recibirá con entusiasmo el informe de la Comisión de Expertos sobre la cuestión de las reparaciones.

PLAN PARA EVITAR MAS CONCESIONES ESCANDALOSAS

WASHINGTON, 11.— El Secretario Wilbur ha formulado un nuevo plan para evitar que se repita el escándalo de concesiones petroleras como las de Denby.

PRODUCCION DE AZUCAR

WASHINGTON, 11.— El Departamento de Agricultura prevé un record en la cosecha de azúcar, basándose en los informes sobre la producción.

HOMENAJE A LOS HEROES NAVALES ESPAÑOLES

CARTAGENA, España, 11.— El pueblo de los Estados Unidos representado por los oficiales y marineros del crucero "Pittsburgh" rindieron homenaje a los héroes españoles de las batallas navales entre las flotas de España y los Estados Unidos en las Filipinas y Cuba, colocando una corona en su monumento.

INFORME DE LA COMISION DE FINANZAS

WASHINGTON, 11.— La Comisión de Finanzas del Senado ha informado sobre el proyecto de ley sobre impuestos que se está discutiendo.

PRIMEROS PASOS PARA CONCEDER UN EMPRESTITO A ALEMANIA

NUEVA YORK, 11.— Se están dando los primeros pasos para levantar un empréstito para la rehabilitación económica de Alemania por banqueros internacionales de esta ciudad. Los banqueros americanos no están de acuerdo en cooperar con los financieros ingleses para la formación de un Banco emisor en Alemania.

ALEMANIA Y LAS REPARACIONES

BERLIN, 11.— No se tienen noticias ciertas de cómo procederá el Gobierno en la cuestión de las reparaciones. Lo más que se dice es que el Gobierno no hablará, de ninguna decisión hasta que haya recibido una copia autenticada del informe de la Comisión de expertos.

UN BOXEADOR PANAMEÑO PERDIA EL MARTES EN NUEVA YORK

NUEVA YORK, 11.— Midget Toneta, campeón panameño "peso mosca", hará su presentación en el ring americano, en el PIONEER ATHLETIC CLUB, el próximo martes, contra Sammy Bleinfeld, "peso mosca" de Nueva York.

El promotor Robert predice un brillante porvenir para Toneta.

LA FLOTA AMERICANA SE ALISTA PARA PASAR EL VERANO

MANILA, 11.— La flota americana asiática ha salido de este puerto para pasar el verano en aguas filipinas.

Información General

DEFUNCIONES

Mercedes Barboza, 1 año, San José.
Fausto Monge, 1 año, Curridabat.
Alvaro Madrigal, 11 meses, San José.

ALCALDE DE TURNO

Para chochar de cualquier suceso que pueda ocurrir entre las 11 horas de hoy a las 8 del lunes se ha designado al Alcalde de 30, don Alfredo Sáenz González.

Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Rafael Valenciano, Limón.
Eugenio Marín, Tibás.
Elvira Cordero, Puntarenas.
Josefa Solís, Coronado.
Manuel Soano, Matina.

Juan R. Moya, Montes de Oca.
Elida Gamboa, Montes de Oca.
Mercedes Rojas, Puriscal.
Macedonio Vargas, Puriscal.
Eugenio Enriquez, Limón.
Mannel Murillo, Santa Bárbara.
Arturo Rojas, San José.
Ricardo Guevara, San José.
Celsa Castiño, San José.
Mises Leal, Río Hondo.

SALIDAS

Juna Lobo, Tibás.
Mercedes Quesada, Peraltá.
Victor Mora, San Miguel.
Juan Ramirez Turriaba.
Marcial Bejarano, San José.
Adilia Vilalobos, San José.
Jesús Bolaños, Limón.
Félix Méndez, Pava.
Juan V. Alfaro, Moravia.
Miguel Mora, La Balsa.
Francisco Lara, Florencia.
Felicitas Zamora, Sto. Domingo.
Rubén Cedeño, San José.
Siméon Correa, 28 Millas.

La Semana Santa en Alajuela

Se sujetará al siguiente

PROGRAMA:

SABADO DE DOLORES

7 p. m. Rosario Solemne en la Agonía.

DOMINGO DE RAMOS

6 a. m. — Misa Rezada.
7 a. m. — Bendición y distribución de Palmas, Misa Parroquial y Procesión del Señor del Triunfo a la Catedral.
6-30 p. m. — Rosario y Sermón en la Plaza.

CATEDRAL

6 a. m. — Misa de Comunión
7 a. m. — Misa Rezada.
8 a. m. — Bendición, distribución de Palmas, recibimiento de la Procesión del Triunfo y Misa Parroquial.

LUNES, MARTES Y MIÉRCOLES SANTO

Por la mañana, Misas en las dos Parroquias a las horas de costumbre.
6 p. m. — Rosario en la Agonía.
7 p. m. — Rosario en la Catedral.

MIÉRCOLES SANTO

5 p. m. — Rosario y Sermón en la Plaza de la Agonía y Procesión a la Catedral.

JUEVES SANTO

7 a. m. — Oficios Divinos y Procesión al Santo Monumento.

CATEDRAL

8 a. m. — Los Oficios Divinos y la Procesión del Santo Monumento.
4 p. m. — Ceremonia del lavatorio de los pies y Sermón del Mandato, en la Agonía.

6-30 p. m. — Procesión desde Catedral a la Agonía, Sermón de la Institución en la Plaza.

VIERNES SANTO

7 a. m. — Divinos Oficios en la Agonía.
3 a. m. — Empezarán en la Catedral.
11 a. m. — Saldrá la Procesión del Encuentro. El Señor con la Cruz, saldrá de la Concepción, y la Virgen y San Juan, de El Corazón de Jesús y terminará en la Catedral.
4 p. m. — Procesión del Santo Sepulcro y Sermón de Pasión.
7 p. m. — Solemne Viacrucis en la Plaza de la Agonía.

SABADO SANTO

6-30 a. m. — Empezarán los Oficios Religiosos.
5 p. m. — Rosario, Sermón y Procesión de la Soledad de María.

CATEDRAL

6 a. m. — Divinos Oficios y Misa de Gloria.

DOMINGO DE RESURRECCION

Catedral
4-30 a. m. — Misa y Procesión del Resucitado.
6, 8 y 9 a. m. — Misas.
7 p. m. — Rosario Solemne.

AGONIA

5-30 a. m. — Misa y Procesión.
7 y 8 a. m. — Misas.
Por la tarde, a las 6-30, Rosario Cantado.



CERVEZA

TRAUBE

La mejor del país

PIDALA en todos los establecimientos